



PEMBENTUKAN KEPENGURUSAN RISMA SEBAGAI WADAH ANAK MUDA MEMAKMURKAN MUSHOLA AL-FURQON KELURAHAN PAJARESUK

¹Aulia Octaviani, ²Nur Indah Lestari

¹Program Studi Manajemen/Jurusan Manajemen/FEB, Universitas Lampung,
²FKIP Universitas Lampung

Penulis Korespondensi : auliaoctaviani1210@gmail.com

Abstrak

Organisasi remaja masjid adalah organisasi yang menghimpun remaja islam yang berada di lingkungan sekitar masjid maupun mushola yang aktif beribadah di masjid atau mushola. Karena keterikatannya dengan masjid, maka tujuan dan peran utamanya adalah memakmurkan masjid. Artikel ini berupaya memberikan gambaran dan penjelasan terkait program kerja pembentukan kepengurusan organisasi risma sebagai wadah anak muda berupaya memakmurkan masjid/mushola di lingkungannya. Penulisan artikel ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan dengan model deskriptif-eksplanatif. Hasilnya, masyarakat menerima pemahaman dan wawasan baru dalam hal bagaimana memfasilitasi dan memberdayakan anak muda dalam upaya memakmurkan masjid/mushola. Selain itu, masyarakat dapat membantu berkontribusi dengan mendukung ide-ide kegiatan yang diusungkan anak – anak muda untuk menghidupkan dan memakmurkan kegiatan-kegiatan keagamaan di masjid/mushola. Artikel ini terbatas pada pelaksanaan KKN Mandiri MBKM Periode 1 2023.

Kata kunci: *Organisasi risma, peran remaja islam, Kelurahan Pajaresuk*

Abstract

Mosque youth organizations are organizations that bring together muslim youth who are in the environment around mosques and prayer rooms who actively worship at mosques or prayer rooms. Because of its attachment to the mosque, its main goal and role is to prosper the mosque. This article seeks to provide an overview and explanation regarding the work program for the formation of the management of Mosque youth organizations as a place for young people to strive to prosper the mosque/mushola in their environment. Writing this article uses a qualitative approach with a descriptive-explanative model. As a result, the community receives new understanding and insight in terms of how to facilitate and empower young people in efforts to prosper the mosque/mushola. In addition, the community can help contribute by supporting activity ideas put forward by young people to animate and prosper religious activities in mosques/prayers. The article is limited to the implementation of independent KKN Periode 1 2023.

Keywords: *Mosque youth organizations, the role of mosque youth, Kelurahan Pajaresuk*

1. Pendahuluan

Seiring berkembangnya zaman berbanding lurus dengan perkembangan teknologi dan akses internet yang dapat dijangkau oleh semua lapisan masyarakat begitupun dengan anak muda di Kelurahan Pajaresuk yang memiliki akses segala informasi dengan mudah namun tidak dapat kita pungkiri informasi tersebut bukan hanya informasi yang bermanfaat saja untuk kita namun juga adanya informasi yang mengandung pengaruh yang buruk untuk masyarakat. Apalagi untuk anak muda yang sedang mencari jati dirinya, jika anak-anak muda di Pajaresuk lebih banyak mengakses informasi yang kurang bermanfaat atau bahkan dapat merusak generasi muda maka dengan itu perlunya sebuah wadah untuk memfasilitasi anak-anak muda mengeksplor lebih banyak informasi dan menjembatani potensi yang ada pada anak muda dimanfaatkan untuk kegiatan-kegiatan yang memberikan dampak positif bagi masyarakat maupun bagi anak muda itu sendiri. Organisasi non formal yang dapat mewadahi anak muda tersebut yaitu Remaja Islam Masjid (Risma), selain menjadi wadah untuk memberdayakan anak muda, Risma dapat menjadi sarana pemuda untuk menghidupkan dan memakmurkan masjid/mushola yang bersinergi bersama dengan takmir masjid/mushola untuk menyelenggarakan kegiatan-kegiatan keagamaan yang bermanfaat dan dapat meramaikan masji/mushola melalui kegiatan-kegiatan tersebut. Dari sinilah terinisiasi untuk menyelenggarakan program kerja yang dapat memberikan solusi tersebut untuk mengumpulkan dan mendirikan anak muda di kelurahan Pajaresuk khususnya di lingkungan sekitar Mushola Al-Furqon yaitu membentuk kepengurusan organisasi Risma.

2. Bahan dan Metode

Metode dalam penulisan artikel ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan model deskriptif-eksplanatif yang bermaksud memberikan gambaran mendetail terkait program kerja pembentukan kepengurusan risma Mushola Al-Furqon Pajaresuk untuk mewadahi anak muda berupaya memakmurkan Mushola Al-Furqon Pajaresuk. Data-data yang digunakan dalam pembuatan artikel ini merupakan data primer yang bersumber daripada pengalaman dan observasi langsung oleh mahasiswa peserta kkn serta data sekunder yang diperoleh melalui kajian sejumlah literatur dan penelitian terdahulu terkait kepengurusan Risma. Program kerja ini adalah salah satu program yang diharapkan dapat memberikan dampak yang berkelanjutan dan terasa oleh masyarakat khususnya warga yang ada di sekitar Mushola Al-Furqon yaitu dengan program kerja membentuk kepengurusan risma yang sebelumnya tidak ada, karena harapannya dengan terbentuknya Risma dapat meramaikan fungsi mushola yang bukan hanya sebagai tempat sholat saja melainkan dimanfaatkan untuk kegiatan yang bermanfaat lainnya seperti program baca Al-Quran yang bisa diadakan setiap pekannya, atau merayakan hari-hari besar Islam bahkan bisa dijadikan ajang silaturahmi antar Risma yang ada di kelurahan Pajaresuk. Melihat kondisi di masyarakat yang cukup mengkhawatirkan apalagi kondisi anak muda yang sedang gencar-gencarnya mencari jati diri, sehingga perlunya sebuah wadah yang positif untuk mengarahkan kepada generasi yang positif yaitu salah satunya Risma ini yang dibentuk.

Langkah-langkah yang akan ditempuh dalam pelaksanaan program kerja ini yaitu :

- 1) Koordinasi dengan pengurus takmir Mushola Al-Furqon
- 2) Silaturahmi dan Rapat bersama anak-anak muda di lingkungan sekitar Mushola Al-Furqon
- 3) Pembentukan struktur organisasi kepengurusan Risma
- 4) Pelantikan dan Lokakarya program kerja Risma
- 5) Pelaksanaan program kerja Risma

3. Hasil dan Pembahasan

Pembentukan risma ini berkoordinasi dengan pengurus Takmir Mushola Al-Furqon yang sangat menyambut baik niat membentuk Risma Mushola Al Furqon. Langkah pertama yang dilakukan yaitu membentuk panitia pelaksana rapat pembentukan kepengurusan Risma yang dihadiri oleh 7 orang pada tanggal 16 Januari 2023, kemudian diskusi untuk mengumpulkan lebih banyak lagi anak anak muda untuk rapat pembentukan pengurus inti, dan terlaksanlah rapat tersebut dengan mendapat nama nama pengurus dengan struktur organisasi ketua, wakil ketua, sekretaris, wakil sekretaris, dan bendahara, rapat ini dihadiri oleh 19 orang anak muda pada tanggal 30 Januari. Setelah struktur organisasi terbentuk, kemudian koordinasi kembali dengan takmir untuk pelaksanaan pelantikan dan loka karya dengan mengundang bapak ibu majlis taklim mushola Al-Furqon dan seluruh anggota Risma yang merupakan anak anak muda dari RT03 dan RT04 RW02 Kelurahan Pajaresuk. Pelantikan dan peresmian Risma Mushola AL-Furqon yang diberi nama Risma Nur Hidayah dengan harapan dapat menjadi sumber hidayah untuk kita semua terlaksana pada tanggal 4 Februari 2023. Setelah acara pelantikan dan peresmian Risma Nur Hidayah berlangsung, kemudian anggota melakukan program program pertamanya yaitu MJM Malem Jumat Mengaji yang dihadiri oleh seluruh anggota Risma dan jajaran pengurus Takmir Mushola AL-Furqon. Alhamdulillah dengan terbentuknya Risma ini Mushola Al-Furqon kembali ramai dengan agenda bermanfaat, harapannya yaitu semoga kepengurusan Risma ini bertahan selamanya dengan gebrakab gebrakan baru dan bermanfaat.



Gambar 1. Proses Pembentukan kepengurusan Risma & Kegiatan keagamaan

Tabel 1. Keadaan awal dan keadaan akhir yang diharapkan dari peserta penyuluhan

No	Keadaan Awal	Perlakuan	Keadaan Akhir
1)	Para pemuda di lingkungan mushola Al-Furqon belum saling mengenal secara dekat antar sesama	Pendekatan dengan para anak muda di lingkungan sekitar mushola al-furqon	Para pemuda saling mengenal antar sesama pemuda di lingkungan sekitar mushola AL-Furqon Pajaresuk dan memiliki grup untuk jalin komunikasi dan kedekatan
2)	Keadan mushola Al-Furqon yang kurang dalam kegiatan keagamaan dilakukan di Mushola karena tidak adanya badan yang menginisiasi.	Pembentukan struktur risma dan koordinasi dengan takmir Mushola	Terbentuknya struktur kepengurusan risma yang bersinergi dengan takmir dan menyelenggarakan kegiatan yang bermanfaat serta memakmurkan Mushola (pengajian, belajar al quran, belajar kitab al barzanji, peringatan isra' mi'raj)

Sumber: Hasil Diskusi dengan Ketua takmir Mushola Al-Furqon

4. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan dari pelatihan yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwa: Program kerja Pembentukan Risma Mushola Al-Furqon dilakukan secara bertahap yaitu yang pertama melakukan rapat kecil untuk menyampaikan niat pembentukan Risma ini dengan mengadakan rapat kecil dan koordinasi dengan pengurus taklim Mushola Al-Furqon pada tanggal 16 Januari 2023, kemudian rapat kedua yang mengundang anak-anak muda lainnya untuk menentukan jajaran pengurus inti, setelah terbentuk kepengurusan inti pada tanggal 30 Januari 2023 kemudian koordinasi dengan jajaran pengurus taklim untuk langkah berikutnya yaitu peresmian dengan acara pelantikan pengurus Risma yang terlaksana tanggal 4 Februari 2023. Setelah peresmian terbentuknya Risma dibuatlah agenda pertama yang akan diadakan rutin setiap pekannya yaitu Malam Jumat Mengaji yang dihadiri oleh anggota risma dan jajaran Takmir Mushola Al-Furqon. Tujuan dibentuknya Risma ini yaitu sebagai wadah anak-anak muda sekarang yang sedang mencari jati dirinya untuk diwadahi ke wadah yang positif yaitu dengan risma ini, selain itu untuk menghidupkan kembali kegiatan di Mushola Al-Furqon yang bermanfaat karena memakmurkan Mushola Al-Furqon.

Ucapan Terima Kasih

Puji syukur kepada Allah SWT yang senantiasa kami panjatkan karena hanya dengan rahmat dan hidayah-Nya kami dapat menyelesaikan pengabdian ini. Kami juga banyak mendapatkan dukungan dari berbagai pihak yang telah menyumbangkan pikiran, waktu, tenaga, dan sebagainya. Oleh karena itu, pada kesempatan yang baik ini kami mengucapkan terima kasih kepada:

- a) Universitas Lampung
- b) BPKKN Universitas Lampung
- c) Dosen KDPL Mahasiswa Universitas Lampung
- d) Dosen DPL Mahasiswa Universitas Lampung
- e) Kepala Kelurahan Pajaresuk, Kec. Pringsewu



- f) Ketua Takmir Mushola Al-Furqon
- g) Masyarakat Kelurahan Pajaresuk, Kec. Pringsewu

Semoga amal dan kebaikan yang diberikan kepada kami akan mendapatkan balasan dari Allah SWT. Aamiin.

Daftar Pustaka

- Anggara, Dapit. (2022). *Peran Remaja Islam Masjid (RISMA) Dalam Meningkatkan Akhlak Remaja Studi di Desa Trihayu kecamatan Negeri Katon Kabupaten Pesawaran..* Lampung: UIN Raden Intan Lampung.
- Aslati, dkk. (2018). *Pemberdayaan Remaja Berbasis Masjid (Studi terhadap Remaja Masjid Labuh Baru Barat)*. Riau : UIN Sultan Syarif Kasim.
- Fauzha, Dinda Rizky. (2020). *Peran Organisasi Remaja Masjid Dalam Menanggulangi Kenakalan Remaja (Studi Kasus Ikatan Remaja Masjid Jami' Al Dalah Cilandak Rengah III Jakarta Selatan)*. Jakarta : UIN Syarif Hidayatullah Jakarta.
- Rahmah, dkk. (2020). *Peran Remaja Masjid Raoudatul Jannah di TPA An-Nur Kelurahan Talaka Kecamatan Ma'rang Kabupaten Pangkep*. Jurnal Pilar Volume 11, No.2, Desember 2020. Makassar : Universitas Muhammadiyah Makasar, Indonesia
- Masjid Al Hidayah (2022). *Peran dan Fungsi Remaja Masjid*. <https://www.alhidayahsentaning.com/artikel-peran-dan-fungsi-remaja-masjid.php> (Diakses 25 Februari 2023)
- Al-Faiyadh, Hizbun (2022). *Peran Remaja Masjid dalam Meningkatkan Kemakmuran Masjid Sabilil Jannah di Kampung Doy, Banda Aceh*. Jurnal riset dan Pengabdian Masyarakat Vol. 2, No. 1, 46-46, 2022. Banda Aceh : Universitas Islam Negeri Ar-Raniry
- Amri, Khairul. Hidayati, Widiani. Nur Arifah, Mir'atun (2020). *Pemberdayaan Remaja Islam Masjid (Risma) Dalam Membentuk Kualitas Hidup Islami Risma Dusun Puncanganom A*. Yogyakarta : Universitas Islam Indonesia.
- Wahyuningsih, Hani Rizal. Surya, Andi Mega. Masdul. Muh Rizal (2019). *Urgensi Menjadi anggota Remaja Islam Masjid (Risma) Dalam meningkatkan Kualitas Beragama di SMKN 2 Palu*. Jurnal Kolaboratif Sains. Palu : Universitas Muhammadiyah Palu.